

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIX.—Número 15.257

Lunes 5 de Diciembre de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos.

Si destruis la fe en Dios, la libertad resultará herida de muerte, dice el Papa

El alma humana e inmortal, confiere al hombre una dignidad que ningún poder del mundo puede discutir

Esta enseñanza no podía dejar de parecer revolucionaria a Nerón y a otros déspotas que vinieron después de él

Ciudad del Vaticano, 5 (6 t).—Su Santidad el Papa ha recibido esta mañana en audiencia privada a un grupo de diputados que forman parte de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos.

Su Santidad, después de la presentación de cada uno de los personajes, les dirigió unas palabras de bienvenida, diciéndoles que la ciudad de Roma es de muy antiguas memorias. Su memoria recuerda milares de años de historia humana, de lágrimas y de alegrías. La imponente e incomparable cúpula que el mundo admira hace más de trescientos años, transportó a las mentes más allá de la magnificencia del Renacimiento y del descubrimiento del nuevo mundo hasta los días triunfales de Constantino. Llega aún más allá, hasta los tiempos en que los primeros apóstoles del nacimiento de la Iglesia de Cristo eran perseguidos y torturados por la tiranía imperial, porque enseñaban que el alma humana e inmortal, creada a imagen de su Hacedor, confiere al hombre una dignidad íntima y unos derechos que ningún poder del mundo puede justamente discutir. Una enseñanza semejante—continuó diciendo Pío XII—no podía dejar de parecer revolucionaria a Nerón y a otros déspotas que vinieron después de él. Desde luego era revolucionaria, y la revolución se remontaba a aquella primera Navidad del Belén de Judá, pero fue una revolución que sanó a la humanidad y no la aniquiló.

Dijo después que ninguna política interior ni exterior puede salvar los derechos humanos y asegurar al hombre la paz en la justa libertad si no se inspira en aquella misma verdad y no resulta animada por aquel mismo espíritu de amor hacia todos. Destruir la fe en Dios, y la libertad resultará herida de muerte.

Hoy no existe ninguna cosa tan

luminosamente demostrada como ésta. El espíritu de Cristo alienta todavía sobre el ruido de las máquinas. Su voz potente y fuerte aun se hace oír y escuchar.—Efe.

PERNICIOSA INFLUENCIA DE LAS PELICULAS "DE GANGSTERS"

Roma, 5 (5 t).—En una pequeña villa cerca de Bolonia, un niño de seis años ha sido asesinado por un joven de quince, que parece ser estaba obsesionado por las novelas policíacas y las películas de «gangsters».—Efe.

Las primeras canonizaciones y beatificaciones del Año Santo

Figuran en ellas dos religiosas españolas y un niño italiano de quince años

Cuadrado estratégico o fosas anticarros

Los militares han terminado su tarea y su puesto está ocupado en estos días por los políticos. Se ha tratado de la defensa del Occidente europeo y como técnicos han expuesto su opinión a los representantes de sus respectivos Gobiernos. Están, pues, las conferencias del Pacto del Atlántico Norte en una fase decisiva y se han tomado todas las precauciones para que quede totalmente en secreto lo que en ellas se trata. Sin embargo, algo se ha transpirado: Según los técnicos, a Europa se le puede defender de dos formas: dentro de un cuadrado estratégico formado por el Rin y los Alpes, o gracias a las dos fosas anticarros formadas por el Canal de la Mancha y el Mediterráneo. Francia se ha inclinado por la parte primera, y a este fin, aspira a reorganizar de nuevo su Ejército, a base de nuevas bases. Serán, por de pronto, retirados todos los altos jefes que intervinieran, cualquiera que fuera su grado entonces, en la guerra del 14, y procurarán llegar a una comprensión mayor con los oficiales de los demás países del Atlántico, a base de un intercambio de personal.

El Gobierno atraviesa grandes dificultades parlamentarias y se encuentra a un tiempo frente a importantes decisiones políticas. El presupuesto y las convenciones colectivas están detenidos ante la asamblea, y únicamente se contenta el Gobierno con pedir fidelidad a los partidos de la mayoría, con objeto de poder llegar a salir del callejón en que se encuentra.

Por de pronto, ha desaparecido en estos días una gran parte de los abastecimientos públicos. Tres productos importantes han sido puestos en venta libre: la gasolina, el azúcar y el arroz. No tiene esta tanta importancia como la dificultad de encontrar estos artículos, al menos al precio fijado oficialmente. El café está igualmente en venta libre, pero respecto a éste, se ha renunciado a fijarle precio alguno, dado el valor siempre creciente que se registra en los mercados mundiales.

La agencia Franco-Press anuncia el Consistorio secreto del día 12 de Diciembre, en el cual serán nombrados los cardenales legados que abrirán las puertas santas de las basílicas de San Juan de Letrán, de San Pablo Estramuros y de Santa María la Mayor. Y con este motivo, especialmente en los periódicos de significado matiz católico, se habla de las primeras canonizaciones del Año Santo. Según comunican desde Roma, aparecen en primera línea las beatificaciones de dos religiosas españolas. Una de ellas es la venerable María Soledad Torres Acosta. Es ésta la fundadora de las Siervas de María para la asistencia de los enfermos. Su beatificación tendrá lugar el 5 de Febrero. Nació la venerable Torres Acosta

Sigue la agitación comunista en ITALIA

Cuatrocientos mil empleados se declaran en huelga

Ocupación de tierras en varios puntos

Roma, 5 (4 t).—Cuatrocientos mil empleados que trabajan en organismos que están bajo control del Estado, han comenzado una huelga de 48 horas en demanda de nuevos salarios. A pesar del fracaso de la huelga general decretada por los comunistas la semana pasada, éstos no cesan de provocar conflictos laborales. Ahora el Sindicato Marítimo ha anunciado su decisión de reanudar la agitación porque las pensiones concedidas a los marinos han sido suspendidas después de pagarse solamente durante dos meses. También aumenta la agitación entre los campesinos, que piden se les entreguen las tierras sin cultivar. Al Sur de Roma, en la región de Neptuno, varios centenares de personas ocuparon esta mañana pequeñas extensiones de terreno. En el Noroeste de Roma, 200 campesinos ocuparon tierras de propiedad particular en el área de Cerveteri y se dispersaron después de comer al aire libre, cuando llegó la Policía de Roma.—Efe.

INGLATERRA ORGANIZA LA DEFENSA DE LA METROPOLI CONTRA LA BOMBA ATOMICA

Los ataques aéreos contra Hamburgo y Tokio causaron más víctimas y daños que la bomba atómica sobre Hiroshima

Revelación de un ministro británico

Londres, 5 (6 t).—El ministro del Interior ha manifestado en el Comité de Defensa de la capital, que 65 bombas atómicas hubieran podido causar en Alemania el mismo daño que se consiguió hacer al cabo de cinco años de bombardeos ordinarios; pero a pesar del enorme poder destructivo de las armas atómicas, sería insensato suponer—dijo—que las medidas de defensa civil son inútiles ante tales armas. Señaló que ningún ataque aéreo a Gran Bretaña causó daños comparables a los de una sola bomba atómica, que sólo fueron igualados e incluso superados en una incursión sobre Hamburgo y en otra sobre Tokio. En un ataque aéreo a Hamburgo se registraron más bajas que por la bomba atómica sobre Nagasaki, y los daños materiales equivalieron a los que hubieran causado dos «ingenios» atómicos. Dijo también que el raid incendiario sobre Tokio, en 1945, causó más bajas y destrucciones, aunque la ciudad subsistiese como tal, que la bomba atómica de Hiroshima. Reveló que el Reino Unido comenzó a reclutar personal para la defensa civil, la semana pasada, y está montando un colegio especial en que se dará a ese personal instrucción relativa a la defensa contra la bomba atómica.—Efe.

CONTINUA GRAVE EL GOBERNADOR INGLES DE SARAWAK, HERIDO EN UN ATENTADO

Singapur, 5 (5 t).—Los médicos que asisten al gobernador de Sarawak, colonia británica del Norte de Borneo, dicen que Duncan Stewart podrá curar de las heridas que le fueron inferidas en el estómago, con arma blanca, en el atentado de que

fué objeto por parte de los dos estudiantes malayos. Después de practicada la cura de urgencia, dicen los facultativos que ha pasado el peligro inmediato, aunque su estado es aun grave. Stewart se hallaba efectuando el primer recorrido por los territorios llamados «La tierra de los rajás blancos», cuando fué agredido.—Efe.

Ha quedado abierto el puerto de Leitariegos

León, 5.—El puerto de Leitariegos, en la carretera de Ponferrada a La Espina, que se hallaba cerrado por la nieve, ha sido abierto al tránsito.

Entra en una fase de descenso la erupción del Etna

Catania, 5 (5 t).—La erupción del Etna ha entrado en una fase de descenso, según anuncian los elementos científicos que estudian el caso. La lava avanza ahora a razón de un metro por hora. Aun sale por uno de los cráteres humo y un ligero chorro de cenizas. Hasta ahora sólo se han registrado daños en los pueblos de Bronte y Maletto. Los pastores han llevado nuevamente sus ganados a la zona de la corriente de lava que rápidamente se enfría y que nunca ha alcanzado las proporciones de la erupción de 1947.—Efe.

Huelga en las minas de uranio rusas en Alemania occidental

Como protesta por las catástrofes registradas por inundación de los pozos

Berlín, 5 (4 t).—El periódico anti-comunista, «Telegraph», dice que los mineros de uranio de la zona soviética se han declarado en huelga por cuatro días después de la muerte de 351 mineros que, según se dice, resultaron ahogados al inundarse los pozos de la mina por rotura de unos depósitos. Agrega el periódico que el accidente ocurrió porque los so-

viéticos no tuvieron en cuenta las advertencias de los ingenieros alemanes de que un gran lago existía bajo la ciudad de Annaberg.

Añade que once mineros resultaron ahogados y cuatro gravemente heridos en la inundación de otra mina, hace varias semanas, y que el día 2 de Noviembre último 340 mineros también perecieron a consecuencia de otra inundación. Ambos accidentes, ocurrieron asimismo en Annaberg, cerca de la frontera checa. Se añade que los obreros fueron a la huelga cuando la Empresa soviética que explota las minas ordenó a la Policía que inspeccionara las minas por temor que hubiera habido actos de sabotaje. Los obreros se negaron a continuar trabajando bajo la inspección policíaca, y hubo serios encuentros entre trabajadores y policías.

JAVIER DE EGUIA

La «bella Anna», ¿en desgracia? Viena, 5 (4 t).—Anna Paiker, ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, no ha formado parte de la delegación rumana que ha asistido a la reunión de la Kominform. Esta ausencia corrobora los persistentes rumores que circulan desde hace tiempo, según los cuales Anna ha dejado de ser persona grata en el Kremlin.—Efe.

EL TIEMPO

Madrid, 5.—Información del tiempo: El cielo se ha presentado nuboso, con nubosidad más abundante en el Norte, y al amanecer se observaban nieblas en grandes bancos, distribuidas irregularmente. Tiempo probable: En el Noroeste son probables algunas lluvias ligeras. En el Duero es probable que desaparezcan las nieblas a última hora. En el resto de España no se esperan cambios notables. Temperaturas extremas: Máxima de 23, en Alicante y Murcia; mínima de 2 en Burgos y León.

El libro oficial de pago de salarios de haberes puede ser sustituido por nóminas

Madrid, 5.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un Orden del ministerio de Trabajo por la que se autoriza para sustituir por nóminas el libro oficial de pago de salarios y haberes, siempre que no hubieren modificado las circunstancias que en las empresas concurrían al solicitar la autorización para efectuar dicha suplencia. Las empresas están obligadas a presentar en las Inspecciones provinciales de Trabajo ejemplares duplicados del modelo de nómina autorizada, adaptando el encasillado del actual que empleen al que resulte de la aplicación de las normas de los decretos de 29 de Diciembre de 1948 y 17 de Junio último.—Logos.

LLEGA A BARCELONA UN LITUANO PERSEGUIDO A MUERTE POR LOS RUSOS

Simulando que arreglaba la vía férrea llegó a Alemania occidental

Barcelona, 5.—Procedente de Génova y en viaje hacia los puertos del Pacífico, vía canal de Panamá, llegó el trasatlántico italiano «Americo Vesputio» con 700 pasajeros, la mayoría de ellos emigrantes alemanes que se dirigen a Venezuela, Chile y Perú. También viajan 65 pasajeros huidos de los países del Este dominados por Rusia, entre ellos varios húngaros, polacos, rumanos y de los países bálticos. Uno de ellos, de nacionalidad lituana, personaje, además, de gran relieve en su país, es protagonista de un episodio trágico-cómico. Perseguido a muerte por los rusos, y no hallando medio de abandonar Lituania, se le ocurrió un procedimiento original que le salvó la vida. Se procuró una indumentaria de ferroviario, y provisto de una gran llave inglesa, avanzó por la vía férrea. Cuando suponía que le vigilaban, se agachaba y sujetaba las tuercas de los raíles. De esta forma llegó a territorio polaco, y después a la zona de ocupación rusa en Alemania y, por último, a la zona norteamericana, donde fué protegido por las autoridades yanquis, que le proporcionaron pasaporte para Italia.—Logos.

SENTENCIA CUMPLIDA

Vitoria, 5.—En la Prisión provincial ha sido cumplida la sentencia dictada contra Luis Orive Alava, después de confirmada por el Tribunal Supremo y denegada la petición de indulto. El reo había sido condenado a dos penas de muerte por las que él causó, en el pueblo de Respaldiza, alevosamente, en las personas de su padre, un hermano y la esposa de éste. El condenado ha muerto arrepentido, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Exposición de obras de pinturas modernas españolas en Pau

Pau, 5 (5 t).—Del 24 de Diciembre al 8 de Enero se celebrará en esta exposición de pinturas, con la participación de los mejores pintores modernos españoles. La exposición ha despertado gran curiosidad entre los elementos artísticos, pues servirá para conocer la concepción de los jóvenes pintores españoles sobre el arte moderno.—Efe.

Exportación de frutos secos Alicante, 5.—Continúa con bastante intensidad la exportación de frutos secos de esta provincia, habiéndose realizado excelentes operaciones.

Durante la semana última salió del puerto de Denia el vapor danés «Botiviva», que embarcó 300 toneladas de pasas de la comarca, en régimen de exportación, para Dinamarca. También para los pescadores de la Marina ha sido favorable la semana última. La fosca les deparó un magnífico banco de sardinas frente a la costa de Moraira. Ha habido barca que en dos noches ha pescado 600 cajas de sardinas, que representan unas 18 toneladas, y cuya ven-

DESDE IRUN

Servicio C. A. M., especial de nuestro periódico

Dos heridos al ser arrollado por un tren un camión en un paso a nivel

León, 5.—En la estación de Bernbrabe, el correo de Galicia número 1.422 arrolló a un camión de la matrícula de Valencia, conducido por Manuel Baladrón, quien resultó herido. También quedó herido el guardabarreras del paso a nivel. El camión sufrió graves destrozos.—Logos.

Victima de un atropello de camión Llanes, 5.—En la carretera de Torrelavega a Oviedo, en las inmediaciones de ésta, apareció en la madrugada de hoy el cadáver del vecino de Poo, Avelino Ovin Cantero, de 50 años de edad. Según parece, fué atropellado por un camión desconocido. Se trata de un sujeto que, por su constante estado de embriaguez, ya había sufrido otros atropellos, aunque sin graves consecuencias.—Logos.

Muerto al ser pisoteado por una mula

Valdepeñas, 5.—Cuando se dirigía al campo para realizar las faenas agrícolas el vecino de esta localidad Hilario Laguna Clemente, se cayó de las mulas que conducía, y una de ellas, al pisarle, le originó la fractura del maxilar superior y otras lesiones que le ocasionaron la muerte.

Un joven muerto en riña

León, 5.—A la salida de un establecimiento de la calle de Ramón y Cajal, durante la pasada noche, se registró una riña entre dos grupos de jóvenes, sin que se sepan las causas. Resultó muerto Evelio Castro González, de 21 años de edad, que recibió varios golpes de un contrario. Han sido detenidos Emilio Mata Lozano, de 20 años, y Francisco de Lucas de Lucas.—Cifra.

Quieran fomentar la persecución de los propietarios de tierras en CHECOSLOVAQUIA

Numerosos agricultores han sido detenidos y expulsados de sus hogares

Viena, 5 (1 t.).—Noticias de Praga dicen que en la Prensa comunista checoslovaca se insinúa la necesidad de fomentar la persecución de los propietarios de tierras en la Checoslovaquia occidental, como se ha hecho hasta ahora en la oriental, en donde han sido detenidos y expulsados de sus hogares numerosos agricultores. Según esta información, el Dr. Gustav Susak, presidente del Gobierno semiautónomo eslovaco, ha declarado la guerra recientemente a los labradores que son propietarios de las tierras que trabajan.—Efe.

MUERE UNA MORA A LOS 120 AÑOS

Fez, 5 (1 t.).—A los 120 años de edad ha fallecido la mora Lalla Zazía. Pertenecía a la familia del antiguo visir Ba Hamed, quien desempeñó la famosa regencia de 1804 y 1805 y fue servidor del Sultán Muley Abdel Azis.—Efe.

Un brillante en un paquete de cigarrillos "Ideales"

Ha sido valorado en 12.000 pesetas

Castellón de la Plana, 4.—Un brillante tasado en 12.000 pesetas ha sido hallado en el fondo de un paquete de cigarrillos de los llamados "Ideales".

El extraordinario hallazgo lo realizó el vecino de Castellón, Joaquín Font, entibador del almacén de Intendencia Militar, quien al sacar el último cigarrillo del paquete vio que en el fondo de la cajetilla había un trocito brillante, que en principio, supuso se trataba de un cristal. No obstante, al mirarlo y observar su brillo, le llamó poderosamente la atención, hasta el punto de llevarse a un platero, quien le dijo que, efectivamente, se trataba de un brillante que podía valer unas 7.000 pesetas. Posteriormente, y para confirmar esta manifestación, Joaquín hizo examinar el brillante por un tasador de joyas, quien valoró la piedra preciosa en 12.000 pesetas.

Joaquín Font dió conocimiento del hallazgo al capitán de Intendencia, quien, a su vez, lo comunicó al gobernador militar.—Cifra.

Chang Kai Chek se hace cargo del Gobierno nacional

Hong-Kong, 5 (1 t.).—El generalísimo chino Chang Kai Chek se ha hecho cargo del Gobierno nacional hoy lunes, en ausencia del Presidente interino Li Tsung Yen que, como se sabe, ha salido de Hong-Kong para los Estados Unidos. Los funcionarios gubernamentales han comenzado a evacuar Chengtu.—Efe.

LA CENTRAL TERMICA de Compostilla ha alcanzado el máximo de producción

Ponferrada, 5.—La central termoeléctrica de Compostilla, que fue inaugurada por el Jefe del Estado el 28 de Julio, ha alcanzado en la semana última el máximo de producción hasta ahora registrado, es decir, más de ocho millones treinta mil kilovatios, lo que representa una producción media diaria de 1.147.000 kilovatios hora.

Dicha central ha producido, desde la fecha de su producción, en Julio, hasta ahora, más de ochenta y cinco millones y medio de kilovatios-hora, cantidad que supera todos los cálculos previstos.

A tres servicios está destinada fundamentalmente esta formidable producción de energía eléctrica: a las minas del Sil; a la rampa de los ferrocarriles electrificados de Brañuelas, y a Valladolid, desde donde, por la red de Iberduero, es enviada a Bilbao y allí donde es necesaria.

Sin el Plan Marshall habría cinco millones de parados ingleses

Inglaterra es el país con más impuestos del mundo

"El país, al borde de la ruina"

Londres, 4.—El departamento de Investigación del partido conservador publica un extenso libro titulado «A campaign guide».—«Una guía para la campaña»—que es de contestación al «Labour believe in Britain».—«El laborismo cree en Gran Bretaña»—de los socialistas, y en el que se lanza un terrible ataque al partido gobernante.

Se destaca en el libro que, según datos tomados de un jefe laborista, Arthur Greenwood, si no fuese por la ayuda Marshall podría haber en Gran Bretaña cinco millones de parados hoy día; que el Gobierno ha perdido en las industrias nacionalizadas 73 millones de libras; que Gran Bretaña es en la actualidad el país con más impuestos del mundo, con un promedio de 72 libras anuales por persona, es decir, cuatro veces más que antes de la guerra; que el ahorro privado casi ha desaparecido en el país; que las industrias nacionalizadas han aumentado, no obstante sus pérdidas, los precios de venta al público; que el número de empleados del Estado casi se ha duplicado de la guerra acá; que el racionamiento británico es hoy el más bajo del mundo; que, en general, se ha gastado demasiado dinero, se ha hundido el valor de la libra esterlina y se ha llevado al país al borde de la ruina, y, por último, que el laborismo ha practicado una política exterior débil y vacilante.

El libro señala también que los laboristas fueron advertidos de las crisis que se avecinaban, pero no supieron impedirlos; en 1945 surgió la amenaza de la falta de trigo, y, efectivamente, en 1946, se racionó el pan por primera vez en la historia de Inglaterra; en 1946 se previó la falta de carbón, que no dejó de producirse en 1947, con el paro temporal de cerca de dos millones de hombres y una baja en las exportaciones de cerca de 200 millones de libras; en 1947 fue advertido el Gobierno socialista de una crisis financiera, que se produjo

en Agosto de 1949, con nuevas manifestaciones de «austeridad» y la nueva crisis anunciada en Junio de este año ha acabado por surgir y traducirse en la devaluación de la libra, que tantas veces aseguró el Gobierno que no se produciría.—Efe.

UN NEGRO QUE SE VOLVIO BLANCO DESEA VOLVER A SU PRIMITIVO COLOR

Los Angeles (California), 5 (1 tarde).—El negro Charles Hoard, que hace un año se «transformó» en blanco, debido a una extraña afección de la piel, ha manifestado que desea volver a su color primitivo. Los médicos opinan que Hoard es albino y no han dado más explicación al fenómeno, pero Charles ha manifestado: «No es que me disguste ser blanco, pero quiero volver a ser negro de verdad, pues me siento orgulloso de mi raza.»—Efe.

Perón se alza contra sus calumniadores

Ante 150 periodistas se abre su declaración jurada sobre los bienes que poseía al subir al Poder

Buenos Aires, 4.—La Agencia United Press transmite unas declaraciones del Presidente de la Argentina, general Perón, hechas a la Prensa, especialmente convocada, en las que ha declarado que proyecta tomar una acción legal frente a algunos periodistas de la oposición por sus campañas calumniosas.

«No quiero tener controversia con los hombres inmorales e irresponsables —dijo—, pero desde que los diarios «La Prensa» y «La Nación» se han, en cierta forma, solidarizado con esta acusación, quiero, frente a los señores ministros que comparten conmigo mi tarea, declarar públicamente que se trata de calumnias inauditas.

Se ha dicho en una tribuna de la oposición que subí pobre al Poder y voy a bajar rico; que he comprado una quinta en el pueblo de San Vi-

Se incendia un autocar ocupado por deportistas

Hay dos muertos y varios heridos

Dos personas arrolladas y muertas por un tren

León, 5.—En la estación de Santa Marta fueron hallados dos cadáveres con evidentes señales de haber sido arrollados por un tren, pues ambos aparecen seccionados en dos mitades. Hasta el momento no ha podido realizarse la identificación de las víctimas.—Cifra.

Dos muertos y varios heridos al incendiarse un autocar

Avilés, 5.—Por noticias recibidas de Oviedo, se sabe que cuando regresaba a Avilés, procedente de Mieres, un autocar ocupado por deportistas que habían presenciado el partido de fútbol jugado entre el Caudal y el Avilés, se incendió el motor, propagándose el fuego a la carrocería, resultando con graves quemaduras varios de los viajeros. Dos de éstos han fallecido de madrugada en el sanatorio donde quedaron hospitalizados. Se trata de Manuel Cobos y Oscar Álvarez, de 17 y 19 años de edad, respectivamente.—Cifra.

VIOLENTO TEMPORAL SOBRE EL OCCIDENTE DE EUROPA

Hay que lamentar muchas víctimas

130 CASAS HUNDIDAS EN HAMBURGO

Londres, 5 (1 t.).—Los fuertes vientos que azotan a Gran Bretaña y Europa occidental, han causado hasta el momento numerosas víctimas y han obligado a los barcos a refugiarse rápidamente en los puertos cercanos al lugar donde los sorprendió la galerna. El buque británico «Spartan», de 1.580 toneladas, pidió auxilio por radio cuando se encontraba a unas 35 millas de la costa danesa, cerca de la isla Farge, por tener inundadas las bodegas. El servicio de guardacostas le envió rápidamente auxilio. También el trasatlántico «Caronia» tuvo que permanecer en Liverpool a pesar de tener que partir ayer tarde, así como también tuvo que retrasar viaje el transatlántico británico «Scorbia», a cuyo bordo lleva numerosos miembros de las fuerzas armadas que van a prestar servicios en el Extremo Oriente.

El gobernador inglés de Sarawak, herido en un atentado

Singapur, 4.—El gobernador de Sarawak, parte británica de la isla de Borneo, Duncan Stewart, ha resultado gravemente herido en un atentado con arma blanca en Sibú, en el interior de Borneo.

Había sucedido al gobernador sir Charles Arden Clark hace unas semanas, y al parecer estaba haciendo su primer recorrido por el territorio.

Los agresores, que han sido detenidos, son dos estudiantes malayos de menos de diecisiete años de edad.

CIENTO TREINTA CASAS DERRUMBADAS EN HAMBURGO

Hamburgo, 4.—Un violento temporal que azota el noroeste de Alemania ha hecho derrumbarse 130 casas en ruinas por efecto de los bombardeos sobre Hamburgo. De entre los escombros han sido retiradas graves heridas cuatro personas, y esta tarde sigue tratándose de liberar a una mujer presa entre aquellos escombros de primera hora de la mañana. El viento ha roto la parte superior del mástil de la emisora de radio del noroeste de Alemania. La navegación está detenida, lo mismo en el Elba y el canal de Kiel, en la costa. En Cuxhaven han buscado refugio unos cuarenta buques, y en Altdorbruch, en el citado canal, hay cincuenta inmobilizados.—Efe.

También en Berlín se han hundido varios edificios

Berlín, 4.—Los bomberos y grupos especiales de Policía han intervenido esta tarde como consecuencia de un huracán, de velocidad de cien kilómetros por hora, que ha azotado Berlín. Se han hundido varias casas semiderruidas por las bombas, y se sabe de un muerto y de cierto número de heridos en el sector británico, donde parte de un muro del patio de una escuela, que estaba en malas condiciones, fué llevado por el viento al tejado de una casa de vecinos. Los trozos de muro atravesaron los pisos de la casa y arrastraron consigo a varias personas, una de las cuales pereció. En el sector soviético tres personas quedaron sepultadas bajo los escombros de una casa destruida por la aviación. Han sido rescatadas con vida dos, pero la tercera no ha podido ser hallada aún.

Presentará querrela contra la Prensa de oposición que le ha calumniado

cento, que costó tres millones de pesos, lo que es totalmente falso. Cuando subí al Gobierno, la primera medida que tomé, como la han tomado todos los que forman parte del elenco de la Casa del Gobierno, fué hacer una declaración jurada de los bienes que poseía antes de asumir el cargo de presidente de la nación, ante el señor escribano del Gobierno. Esta declaración está en sobre sellado y lacrado, bajo custodia del escribano mayor del Gobierno.

El Presidente ordenó que se trajeran los sobres sellados y lacrados, que fueron abiertos por Milton, corresponsal del «New York Times»; Enrique Faltichek, del «Continental Headline», y William Horsey, de la Agencia United Press; en presencia de los reporteros de «La Prensa» y «La Nación».

Los bienes que poseía Perón al asumir la Presidencia

El escribano leyó el contenido de los sobres, en los que se enumeran los bienes que poseía el general Perón cuando asumió la Presidencia. Era éstos: «Diez y ocho hectáreas de tierra en San Vicente, un automóvil «Packard», objetos personales, una acción de los bienes dejados por su padre y una sepultura en el cementerio de la Chacarita».

El Presidente añadió que el 8 de Agosto de 1947 tomó un préstamo de cincuenta mil pesos del Banco Hipotecario Nacional para hacer mejoras en su finca de San Vicente.

Una querrela contra los calumniadores

Añadió que, de acuerdo con la ley, se propone entablar una querrela fundada en falta de respeto a un funcionario, de conformidad con las enmiendas que entraron en vigor el 21 de Septiembre de este año. Dichas disposiciones, incorporadas al Código Penal, fijan la sentencia de seis meses a tres años de prisión por falta de respeto oral al Presidente de la República.

Después de declarar que ha hecho arreglos para que su finca de San Vicente pase al Gobierno Provincial de Buenos Aires, a su muerte y a la de su esposa, según deja especificado en su testamento, agregó: «Creo que no hay necesidad de decir más y con esta base voy a fundar la acusación pública y legal contra los calumniadores.»

Por qué convocó a los periodistas

El Presidente se hallaba rodeado de su Gabinete en pleno, frente a 150 periodistas argentinos y todos los corresponsales extranjeros, a los que dijo: «He convocado esta reunión, a la que me he permitido invitar a los

Enérgica nota de protesta polaca, al Gobierno francés

Acusa de malos tratos inferidos al vicecónsul polaco de Lila

Francfort, 4.—Noticias de Varsovia anuncian que el Gobierno polaco ha llamado al ministerio de Asuntos Exteriores al embajador francés, Jean Busnel, a quien ha entregado una «nota enérgica de protesta», contra los supuestos malos tratos inferidos al vicecónsul polaco de Lila, actualmente detenido en Francia, Josef Szerbinski. En la nota se pide una investigación inmediata del asunto y el castigo de los culpables, si los hubiere, por los malos tratos inferidos al detenido. Se advierte la posibilidad de llevar el asunto a la O. N. U. Szerbinski está detenido, acusado del delito de espionaje.—Efe.

Huelga de abogados en Sicilia

Como protesta por la detención de un colega

Palermo, 4.—Los abogados sicilianos han dado comienzo a una huelga de tres días para protestar de la detención de un colega suyo, Silvio Micanli, sospechoso de simpatizar con el famoso bandido Salvatore Giuliano. El letrado fué preso en una redada de la Policía contra supuestos cómplices y simpatizantes del bandido. Se acusa a Micanli de haber facilitado consejos de carácter jurídico a Giuliano.

Los abogados de Nápoles se han reunido para tratar sobre la actitud que procede adoptar ante el «desafuero» llevado a cabo con Micanli.—Efe.

EL ETNA CONTINUA EN ACTIVIDAD

Catania (Sicilia), 4.—El Etna, en erupción desde el viernes, sigue lanzando por uno de sus cuatro nuevos cráteres toneladas de lava fundida, pero va calmandose y, al parecer, no corre peligro las poblaciones circundantes. Las iglesias de éstas han estado hoy más abarrotadas aún que de costumbre y en ellas se ha impedido la terminación de la erupción. Con todo, el río de lava se encuentra aún peligrosamente cerca de Bronte y ha cortado un camino habitualmente empleado para el acarreo de leña.—Efe.

Si necesita IMPRESOS encárguelos en los talleres de

EL ADELANTADO